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　　諸位法師，諸位同學，請坐。「淨宗學會」這個名稱，是早年
夏蓮居老居士提出來的。老居士進入到民國年間，與國外關係接觸
多了，學術界裡面多推崇西化，接受外國文化的洗禮，對於中國傳
統我們佛教的這些稱呼，一般人都認為這是迷信，中國古聖先賢講
「名不正則言不順」，所以有正名的必要。中國自古以來叫蓮社，
把蓮社換一個新的名詞，叫淨宗學會，我覺得他這個提倡很好，我
想大家都很能夠接受。但是我們並沒有把蓮社真正改成淨宗學會，
而是我在美國居住的那個時候，華府佛教會，那個時候它請我做會
長，邀請北京黃念祖老居士到美國來傳密，黃念祖上師。同學把這
個意思告訴我，我就勸大家，佛法貴一門深入，我說我們修淨土的
，我們對密宗尊重，最好不要學雜了，我就建議他不必邀請，我們
一心念佛就好。
　　過了一天之後，我就忽然想到，黃念祖，這個名字好像很熟，
我就打電話問，（因為台中李老師提過），我說他是不是梅光羲的
外甥，夏蓮居的學生。他們回我電話，他說是的。我說那趕快請。
他說為什麼？我說他跟我們是一家人，我們李老師的老師是梅光羲
，也就是說是黃念祖的舅舅，是梅大士，《無量壽經》的會集本是
夏蓮居他搞的，他會集的，會集得太好了，他是夏老的傳人，我說
他雖然是密宗上師，他是淨土宗，他是個真正念佛人，我說請來，
請來到美國的時候我們在美國見面，就這麼一個緣分，碰到了。果
然沒錯，他在國內弘揚《無量壽經》會集本，國內就他一個人，在
當時我在海外弘揚這部經，也是我一個人，兩個人碰到了，無量的
歡喜！他還給《無量壽經》做了個註解，寄給我了，他就帶了一部



，是油印的，打字油印的，只有這一部帶到美國，趕快送給我，我
看了之後真歡喜。我就問他，我說：你有沒有版權？要有版權那就
算了，如果沒有版權，我拿到台灣去給你翻印，重新做版，用正體
字，他們那個本子是簡體字。他說我沒有版權，而且同意我翻印，
還希望我給他寫一篇序文。所以那個本子前面序文是我給他寫的，
封面字是我給他題的。我們從這建立關係。
　　當時第一次在台灣翻印就印了一萬冊，精裝本。我送給他看的
時候，他非常滿意，非常歡喜。他跟我一見面就跟我說：法師，你
在海外到處法緣很殊勝，你能不能去建淨宗學會？他這一提醒我，
正好那時候我在加拿大溫哥華講經，我就在那裡提倡，你們同學願
不願意去建立淨宗學會。所以世界上第一個淨宗學會在溫哥華建的
，就是加拿大淨宗學會，以後第二個，美國淨宗學會，在聖荷西。
所以這個名稱是從這來的。學會實際講就是蓮社。所以美國在那裡
住了十幾年，連加拿大總共有三十多個淨宗學會，每到哪裡講經，
都會建淨宗學會，所以現在全世界大概有一、二百個淨宗學會。
　　我們的學會，人事獨立的，財務獨立的，行政獨立的，只有修
學的方法是統一的，我們都是依照淨土五經，五經裡面的《無量壽
經》都是用的夏老的會集本。這個會集本我先後講過十一遍，最後
這一遍沒講圓滿。最後這一遍是細講，講了一半，講到「三輩往生
」，沒講完。以後我想再找時間，我想不好再接了，時間太久了，
我想從頭我好好的再講一遍。
　　最重要的是要依教修行，在晚近，就是近代，我們親眼看到的
、親耳所聞的念佛往生。五十年前佛光山剛剛建築，那個時候只有
一棟東方佛教學院，我在那裡住過十個月，擔任他們的教務主任。
佛光山有長工，它的工程太大，有長工，一年到頭專門替佛光山工
作的。將軍鄉有一個工人，有一天晚上跟我們同學們講一個故事，



將軍鄉有一個老太太，念佛三年，站著往生。他們是親眼看見的，
那個時候，他說大概就是前一、二年的事情，親眼看到的，念佛是
真的，不是假的。給我們上了一課，我們很感動。這個事情，我上
一次回到台灣，高雄中山大學校長請我在學校做一次講演，我提到
這個事情，當時聽眾裡頭還有幾個同修舉手，他們知道，曉得這個
，這個事情是真的，不是假的。
　　你看在大陸上，念佛往生，預知時至，沒有生病，站著走的、
坐著走的，我在美國舊金山，甘老居士，那邊同修們幾乎都認識她
，她也往生了，她告訴我一個，她的朋友，也是個念佛的老太太，
兒子在美國念書，畢業之後就在美國工作，也結婚了，生了小孩，
就把老太太接到美國照顧孫子，照顧家事。在美國的生活，一般也
都知道，都很少出門的。老太太也是做事情認真負責，照顧家，心
裡頭佛號不中斷，沒人曉得。她走的時候，那一天，也沒有告訴家
人，所以家裡人起來的時候，老太太今天沒起來，沒做早飯，怎麼
回事情。推開她房門，她穿著海青，手上拿著念珠，盤腿坐在床上
，叫她也不答應，一看的時候已經過世，走了。她留的有遺囑，後
事交代得很清楚，而且還給兒子、媳婦、孫子做的孝服，放在她的
床鋪旁邊，後事她都料理得很好。這個老太太很有味道，預知時至
，她不講，她講的時候怕家裡人會擾亂。所以這是真的，不是假的
。到西方極樂世界人家作佛去了，誰能比得上！
　　大概三年前，深圳黃忠昌居士，這是我們認識的，年輕人，三
十幾歲，他做實驗，他聽我講經，聽到念佛三年就能往生，他說我
試試看。他閉關，向小莉給他護關。兩年十個月，還差兩個月就是
滿三年，他預知時至就走了。向小莉給他處理後事，火化燒出了舍
利，建了一個塔來供養舍利。真的，不是假的，沒有生病，真放下
了，徹底放下了。所以今天在這個時代，這些人現身說法給我們看



，作證轉，佛家三轉法輪，這是世間做證明來給我們看，我們如果
再懵懂，再要不覺悟，那就沒法子了。所以現在要真幹，為什麼？
現在這個世間災難很多，尤其是國際世界衛生組織發表的瘟疫，這
次的瘟疫很嚴重，上半年來的輕，很溫和，他說下半年、明年非常
嚴重。
　　世界衛生組織發表的這個訊息我們看到，大概將來這個瘟疫會
傳遍全世界，會有三分之一的人會感染。三分之一多少人？二十億
。世界人口六十億，三分之一，二十億人會感染。他說感染的時候
你不知道，不知不覺就感染，一發作的時候就沒救了，你說這個東
西多可怕！現在我們有這麼一個法門，把萬緣放下，一心念佛，我
們就不會受這個災難，縱然受這個災難，我們就到極樂世界去了，
我們沒有任何留戀，你說多自在！所以不要留戀這個苦難的世界，
在苦難的世界裡面，我要成就自己，要幫助眾生。幫助眾生，最好
是做樣子給人看。所以淨宗學會成立二十周年，希望有幾個好榜樣
給社會大眾看看，念佛是真的不是假的。現在時間到了。我就以這
個供養大眾，與大家共同祝福二十周年紀念。謝謝大家。


